

Les 17 vacataires de votre cinéma préféré Le Méliès sont en colère !

Chers spectateurs et spectatrices du Cinéma Le Méliès, chers Montreuillois·es,

Nous, **agents vacataires du Cinéma Le Méliès** - repérables par nos brassards roses - souhaitons vous alerter sur **la précarité de notre situation professionnelle au sein de l'établissement**.

Le·la vacataire est « un agent recruté pour accomplir une tâche précise, ponctuelle et limitée à l'exécution d'actes déterminés et rémunéré à la vacation, c'est-à-dire à la tâche. »

Dans le cas du cinéma Le Méliès, les agents vacataires officient en renfort ou en **remplacement des agents titulaires**. Cependant, comme vous l'aurez peut-être observé, au sein de ce cinéma, des agents vacataires sont présents pour remplir les missions de terrain (en caisse, à l'accueil ou en cabine de projection) de façon récurrente et en s'acquittant des mêmes tâches que leurs collègues titulaires. Une partie conséquente de ces agents précaires cumule **un nombre d'heures de remplacement qui équivaut à celui d'un·e titulaire ou d'un·e contractuel·le, souvent sans contrat existant ou avec un contrat périmé**.

Hors, le·la vacataire ne bénéficie pas des **mêmes droits que les contractuel·les ou titulaires** de la fonction publique : arrêts de travail pour raisons de santé, indemnité de fin de contrat, aide à la mutuelle, remboursement des transports... Le·la vacataire ne perçoit pas non plus de traitement indiciaire, ni d'indemnité de résidence, ni de supplément familial de traitement, et ne peut prétendre à une prime d'activité contrairement aux salarié·es titulaires.

Nos équipes ont assisté à **plusieurs départs d'agent·es titulaires**, mais **aucun·e vacataire ne s'est vu proposer de contractualisation**, alors que le besoin de remplacements ainsi que la charge de travail ont augmenté. Nous en profitons pour rappeler que le Méliès a connu une hausse de 17% de la fréquentation par rapport à 2023 et que notre salle est très largement bénéficiaire (140 000€ reversé à Est-Ensemble au titre des bénéfices).

Parmi les agents de votre cinéma, des agent·es vacataires sont présent·es depuis plusieurs années au sein de l'établissement, et souhaitent une titularisation.

La quantité d'heures effectuée traduit un besoin permanent, qui sort du contexte dans lequel le recours à des vacataires est légitime.

La dégradation des conditions de travail touche également les personnels titulaires et contractuels.

DES POSTES VACANTS EXISTENT. NOUS DEMANDONS UNE RÉGULARISATION DE NOTRE SITUATION, AINSI QUE LE RESPECT DE NOS CONDITIONS DE TRAVAIL ET LE VERSEMENT DES PRIMES.

Soutenons, soutenez les vacataires et les personnels de notre cinéma !

Nous vous demandons de téléphoner à la mairie, d'écrire au service culture. Une pétition sera bientôt mise en place.

En attendant vous pouvez écrire pour les soutenir à président@est-ensemble.fr c'est Patrice BESSAC qui en est le Président.